



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.369

Precio 70 céntimos

Miércoles 12 de marzo de 1952

El general Batista Jefe del Estado de Cuba

Cumplirá todos los convenios internacionales

Nota oficial

MADRID.—El encargado de Negocios de Cuba en Madrid ha recibido del ministro de Estado de la República de su país, doctor don Miguel Ángel Campa, el siguiente despacho:

«Comunico a usted que esta

Quince heridos al hundirse la techumbre de una fábrica

VALENCIA.—Quince heridos, diez de ellos de gravedad y uno gravísimo, han resultado como consecuencia de derrumbarse el techo de una amplia nave en construcción en la fábrica de sedas propiedad de don Alselmo Boix, sita en la calle de Valencia, número 8, de la vecina población de Burjasot.

Todos los heridos ingresaron en el Hospital Provincial, presentando fracturas, magullamientos y contusiones, temiéndose un fatal desenlace por lo que respecta a Pascual Picazo Sáez, domiciliado en la calle del Músico Gomis, número 16, de esta capital.

Un automóvil se estrella contra la arboladura metálica de un puente, en Aranjuez

ARANJUEZ.—En el kilómetro 48 de la carretera de Madrid a Cádiz, y en el lugar conocido por cuesta del Regajal, por causas que se ignoran, chocó un automóvil contra el puente de la vía y resultó muerto el chófer, Luis Marín Cuevas, de treinta y ocho años, casado, natural de Murcia, y con heridas de pronóstico reservado el propietario del vehículo, Luis Gómez Gómez de cincuenta años, casado, natural de Abarrán (Murcia).

Ha sido descubierta una banda de estafadores

Todos los componentes de la misma han sido detenidos

MADRID.—En la Dirección General de Seguridad fué facilitada a la Prensa la siguiente nota:

«Por la Brigada de Investigación Criminal, de la Jefatura Superior de Policía de Madrid, ha sido descubierta una banda de estafadores que se dedicaban a fingir la venta de artículos intervinidos, lo cual hacían en parte, a un componente de la banda y, en otra parte, a la víctima, encargándose el primero de avisar al segundo que había recibido el género, para que éste entregara los cheques que previamente habían sido firmados por ambos para el pago de la mercancía adquirida.

El dirigente de esta organización de estafadores era el propietario de la taberna denominada «La Codorniz», sita en la calle del Dos de Mayo, número 14, llamado Arsenio Granada Herro, y siendo los otros componentes de la citada banda Heliodoro

tarde el jefe del Estado y primer ministro de la Junta Revolucionaria, mayor general don Fulgencio Batista y Zaldívar, toma posesión de su cargo, designando los ministros siguientes:

Justicia, doctor don Miguel Ángel Céspedes Casado; Presidencia, doctor don Andrés Domingo Morales del Castillo; Defensa Nacional, don Nicolás Pérez Hernández; Trabajo, don Marino López Blanco; Salubridad, doctor don Enrique Salabrigas Zayas; Gobernación, don Ramón Hermda; Agricultura, doctor don Alfredo Jacomino López; Obras Públicas, ingeniero don José A. Mendicutia; Educación, doctor don Andrés Rivero Agüero; Comunicaciones, doctor don Pablo Carrera Justiz; Comercio, don Oscar de la Torre; ministros sin cartera: doctora doña María Gómez Carbonell, doctor don Santiago Alvarez, doña Julia Consuegra, don Ernesto de la Fe y don Justo Salas.

El mayor general Batista subrayó el propósito del Gobierno de cumplir los convenios y acuerdos internacionales, así como los de orden interior, tomados de acuerdo con la Constitución y las leyes.

Además, el general Batista ofreció amplias garantías para la vida y seguridad de nacionales y extranjeros y las más fecundas relaciones entre el capital y el trabajo. Asimismo, declaró aceptar la responsabilidad de permanecer en el Poder el tiempo indispensable para restablecer el orden y la paz y la confianza pública, para resignar el Poder en los mandatarios que elija el pueblo, tan pronto se alcancen esos patrióticos objetivos».

Primeros actos de Batista

LA HABANA.—El general Ba-

tista, que se encuentra en el campamento militar de Columbia, ha manifestado a los periodistas que piensa asumir el cargo de primer ministro en el nuevo Gobierno, pero que no se instalará en La Habana hasta que no se haya restablecido el orden en todo el país. Más tarde será designado un Presidente de la República. Dijo también que está preparado un decreto de suspensión de las garantías constitucionales durante cuarenta y cinco días, con el fin de asegurar el orden y la ley. También ha anunciado el aplazamiento por tiempo indefinido de las elecciones presidenciales, que estaban fijadas para junio, y en las que él era un candidato. Ayer juraron sus cargos los ministros del nuevo Gobierno.

En uno de sus primeros actos oficiales ha subido los sueldos de la Policía y del Ejército, como reconocimiento a sus necesidades y al apoyo que han prestado al movimiento. Los soldados recibirán el equivalente de 114 dólares al mes, en vez de 90 y los policías 135 en vez de 115. —EFE.

Tranquilidad en La Habana

LA HABANA.—El general Fulgencio Batista parece encontrarse firmemente en el poder, al menos en La Habana, donde están concentrados casi los dos tercios de los 30.000 hombres que integran las fuerzas armadas cubanas.

Las fuerzas armadas del general Batista se apoderaron del edificio del Ayuntamiento. Se tienen noticias de que el alcalde, Nicolás Castellanos, se encuentra detenido en su domicilio, en una casa de campo de las afueras de La Habana.

Noticias no confirmadas recibidas del interior dicen que en la provincia de Camagüey se han registrado algunos desórdenes. En la capital de la misma, Las Villas, los enemigos de Batista asaltaron la sede del partido Acción Unitaria, acudido por el general, y destrozaron las fotografías de éste y el mobiliario. —EFE.

Batista facilita salvoconducto a Prio Socarrás

LA HABANA.—El nuevo Gobierno ha concedido salvoconducto al ex Presidente cubano Carlos Prio Socarrás, refugiado en la Embajada de Méjico, para que pueda abandonar el país. Al hacer este anuncio el ministro de Estado manifestó igualmente que «el Gobierno no se opondrá a la salida del país de los miembros del anterior Gabinete». Dijo también que ha telegrafiado a las Embajadas cubanas en los diversos países ordenando que se asegure

Regresa a Madrid el ministro de Obras Públicas, terminada su estancia en Cataluña

BARCELONA, 12.—Terminada su estancia oficial en Cataluña, el ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, ha emprendido esta mañana su regreso a Madrid, acompañado del subsecretario del Departamento, así como por los directores generales de Ferrocarriles y Carreteras. —(Cifra).

BUENA PESCA

El «Invisible» capturó tres elefantes y el «Pesca Volador», un búfalo

HUELVA.—En el lugar conocido por Mazagón, próximo a la barra de Huelva, el buque pesquero «Invisible» capturó tres elefantes marinos de dos metros y medio de longitud, aproximadamente, que en la Lonja Municipal dieron un peso de 1.200 kilogramos en total.

Un búfalo de seis metros

IBIZA.—Un pez de especie llamada comúnmente «búfalo», de seis metros de longitud, ha sido apresado por el falucho «Pesca Volador». Este ejemplar pertenece a la familia de los «carcaris glaucos»: posee dos aletas dorsales y no tiene espinas. La cubierta del falucho resultaba pequeña para contener a este hermoso pez que ha pesado mil kilos.

Las tormentas descargadas sobre diferentes puntos de España, benefician grandemente los campos

En Bélmez descargó una con gran aparato eléctrico

BELMEZ, 12.—Una fuerte tormenta, acompañada de un gran

aparato eléctrico, ha descargado esta mañana sobre toda esta comarca, habiéndose recogido en menos de una hora de tiempo, la cantidad de dieciséis litros de agua por metro cuadrado.

Estas lluvias benefician grandemente los sembrados, por lo que existe gran júbilo entre los labradores. —(Cifra).

En menos de un cuarto de hora 23 litros de agua por metro cuadrado, en Peñarroya

PEÑARROYA, 12.—Esta mañana se ha producido una fuerte precipitación de agua sobre la comarca del Peñarroya, habiéndose recogido hasta veintitrés litros por metro cuadrado, en poco menos de un cuarto de hora.

Los campos se ven notablemente beneficiados con la llegada de estas aguas, ya que vienen muy oportunamente para el desarrollo de los sembrados. —(Cifra).

En la región del Bidasoa, se recogieron 36 litros de agua por metro cuadrado

IRUN, 12.—En toda la región del Bidasoa, llueve insistentemente desde anoche. La cantidad de agua recogida hasta esta mañana, por metro cuadrado, ascendió a treinta y seis litros.

El cielo permanece encapotado, por lo que no es de esperar un inmediato cambio del actual régimen de lluvias. —(Cifra.)

Los campos murcianos se ven beneficiados también por las lluvias

MURCIA, 12.—Ha llovido esta mañana con alguna intensidad, sobre los campos de numerosas villas de esta provincia.

El agua caída, ha beneficiado notablemente los sembrados, en casi todos los casos, ya que se venía acusando la falta de tan preciado elemento, desde hacía algunos días. —(Cifra.)

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

La Custodia toledana de Arfe figurará en la procesión del Congreso Eucarístico

A ruego del obispo de la Ciudad Condal, el cardenal primado ha accedido al envío de la preciada joya

BARCELONA, 12.—Los planes para la red de altavoces que cubrirá la mayor parte de la ciudad durante la celebración del XXXV Congreso Eucarístico Internacional han sido ya aprobados. Quizá nunca se haya instalado en parte alguna una red de tan vastas proporciones. Centenares de aquéllos cubrirán la carrera, desde el monumento a los Caídos hasta la plaza de Pío XII, avenida del Generalísimo, plaza de la Victoria, paseo de Gracia, plaza de Cataluña, Ramblas (en su curso completo), Puerta de la Paz, calle de Fernando, Vía Layetana y avenida de la Catedral.

La Oficina de Prensa procede a la instalación, en sus locales de trabajo, de cabinas telefónicas y oficinas para las representaciones de la Prensa nacional y extranjera, así como un amplio salón para las conferencias con los periodistas.

El cabildo de la Catedral de Toledo, previa autorización del cardenal primado, y atendiendo al ruego del obispo de Barcelona, ha acordado el envío de la famosa Custodia, calificada por el marqués de Lozoya como «la más ostentosa alhaja que puede contemplarse en la cristiandad», ejecutada a principios del siglo XVI por Arfe. Dicha joya figurará en la magna procesión eucarística.

La Comisión de Hospedaje ha

patrocinado la creación de hoteles-Congreso, dirigidos por personal de primera categoría, en inmuebles de nueva construcción y gran confort, que permitirá aceptar millares de solicitudes de inscripción, en la seguridad de ser atendidos.

Los organizadores de la Exposición de objetos del culto, bajo la dominación roja, han publicado una nota explicando a los peregrinos las dificultades que tuvieron que vencer los católicos españoles, incluso llegando al martirio, con el fin de mantener el culto clandestino a la Eucaristía. Ruegan en dicha nota que cuantos posean objetos sagrados relacionados con la exposición los remitan, previa la conformidad de su respectivo párroco, a la Obra de Ejercicios Parroquiales, Durán y Bas, 9, principal.

La afluencia de personas a las oficinas del Congreso aumenta constantemente. Mientras se acopla el nuevo personal para la atención del público, se procede a la ampliación de las oficinas y al montaje de los servicios complementarios. Ya ha sido instalada la estafeta de Correos, y se ultiman los locales para Sanidad, Policía, bar e información turística, en los jardines del Seminario.

Según noticias recibidas de Zurich, monseñor François Charrière, obispo de Lausana, Ginebra y Friburgo, se propone asistir personalmente a la magna Asamblea eucarística.

Para organizar los viajes holandeses ha quedado constituido un Comité dirigido por el Episcopado e integrado por cada párroco más antiguo de cada una de los grandes ciudades holandesas y por personalidades católicas. El ministro de España, marqués de Santa Cruz, ha intervenido en la constitución de este Comité.

Se ha recibido la noticia de que una peregrinación portuguesa vendrá a Barcelona en el mes de mayo, con motivo del Congreso Eucarístico Internacional y del quinto centenario de la aprobación canónica de las Ordenes Terceras Carmelitas.

Nuevo procurador de la Custodia de Tierra Santa

JERUSALEN, 11.—Ha sido designado nuevo procurador de la Custodia de Tierra Santa el franciscano español padre Fermín López Aberasturi. El nuevo procurador nació en Alegría (Vitoria) en 1911, hizo su profesión religiosa en el Colegio de misioneros de Chipiona (Cádiz), en donde se ordenó sacerdote. Desde 1946 está en Tierra Santa. Ha sido auxiliar del procurador y es superior de la Casa Española de Nicosia (Chipre). —EFE.

Triunfan en Oxford los Coros y Danzas

OXFORD.—Las muchachas de los Coros y Danzas de España han dado un recital ante los universitarios de Oxford. Un gran número de estudiantes recibió a las muchachas españolas, respondiendo a un llamamiento hecho por los periódicos de la Universidad para que acudieran voluntarios que recibieran y atendieran a las muchachas de los Coros y Danzas de España. A pesar de la lluvia, los universitarios ingleses dieron una brillante bienvenida a las muchachas españolas, con las que conversaron poniendo en práctica el español aprendido en las clases. Las muchachas de los Coros y Danzas de España obtuvieron un gran éxito con su recital. —EFE.

Intercambio hispanoalemán de productores y artesanos

En la referencia del Consejo de ministros de 25 del enero último, se dió cuenta de la aprobación de un convenio con Alemania para el intercambio de aprendices. Se empleó este vocablo por la dificultad de traducir literalmente del alemán el término exacto. Por «aprendices» se entendía los que de un país iban a aprender los del otro, no de un mero y juvenil aprendizaje profesional. El convenio, concertado en aquella fecha entre el Estado español y la República Federal de Alemania se refiere a productores, a artesanos en general, a todos los oficios y profesiones, y se emplea la palabra «forasteros», que responde mejor al verbo original alemán. Por «forasteros» o «huéspedes» se entienden los obreros alemanes en España o los españoles en Alemania.

Dejando aparte el aspecto político, que subraya las excelentes relaciones que mantiene el Estado español con la nueva República Federal Alemana, tiene este convenio un alcance social indudable por el progreso que representa el estudio mutuo que 300 españoles y alemanes harán de sus respectivas maneras de trabajar.

El obrero español se sentirá atraído por los métodos de trabajo alemanes, su notoria capacidad en muchos ramos y el amor al trabajo que caracteriza a la raza germana: los aparatos de precisión de física, la metalurgia, la maquinaria moderna, la óptica y la química se tratan con brillantez allende el Rhin, y a pesar de las guerras, conservan los alemanes su predominio en la materia.

Esto, para el obrero. Porque creemos que en el convenio hispanoalemán se abre principalmente la puerta a los artesanos españoles, a quienes convendría estudiar la relojería típica de la Selva Negra, los inimitables «cucos» que Alemania siempre ha producido, los muebles de Baviera y de otras regiones.

En cuanto al obrero alemán, han de interesarle, ciertamente, las manufacturas de arte textil español, los métodos agrícolas que se desarrollan ahora magníficamente, la sillería, la cimentación, todo el ramo de la construcción, en el que el extranjero va advirtiendo cada día mayores progresos. Es un hecho que España es el país donde se construye más, en menos tiempo y con todos los materiales modernos, pese a la escasez que se experimenta con algunos de ellos.

El artesano alemán es seguro que sentirá deseos de venir a España para conocer, siendo tan aficionado a lo típico, las muestras de tejidos de nuestras regiones, su colorido y su preparación; los muebles sencillos, elegantes y cómodos de Mallorca; los herrajes artísticos, en cuya materia gozamos de tanta reputación, y los cueros repñados, cuyo secreto, transmitido por sucesivas generaciones, es patrimonio de muchas familias de Toledo a Cáceres.

Con añadir que el obrero alemán tiene interés en trabajar en la fabricación de las armas ligeras y escopetas de caza, pistolas, armas cortas de Toledo y de Eibar, podríamos cerrar un capítulo que resultaría larguísimo. Si ahora, por las restricciones de armamento de la Comisión interaliada en la zona occidental de Alemania, no permiten trasplantar allí aquellas fabricaciones, su estudio atrae a los alemanes.

Explosión a bordo de un pesquero en Punta Freixeira

Dos marineros resultaron muertos y otros cinco gravemente heridos

EL FERROL DEL CAUDILLO. —En Cabo Prior, en el lugar conocido por Punta Freixeira (Valdoviño), ocurrió un sensible accidente marítimo, del que fueron víctima varios pescadores tripulantes de una de las llamadas tarrafas. La embarcación «San Lorenzo» se dedicaba a la pesca del marisco cuando se produjo la explosión del tubo de la caldera, y a consecuencia de ello resultaron con gravísimas heridas siete tripulantes que se encontraban durmiendo en la proa.

El patrón de la lancha «Aita San Francisco», Ángel del Río

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria, Aparicio, Avda. José Antonio.

Díaz, al darse cuenta del accidente acudió en auxilio del «San Lorenzo» y recogió a los tripulantes José Santiago Sanz, Antonio López Lorenzo, Amador Fernández Otero, Amador Sanz Cherantes, Vicente Prieto Vigo, Jacinto López Millán y José Díaz Pardo, dirigiéndose a El Ferrol del Caudillo.

A poco de ingresar en el hospital dejó de existir José Santiago Sanz. Horas después también falleció Antonio López Lorenzo.

Los demás heridos se encuentran en grave estado.

La embarcación «Aita San Francisco», después de recoger a las víctimas, dió remolque al barco siniestrado.

El Servicio Exterior de F. E. T. y de las J. O. N. S. trabaja incansablemente en la Repatriación de Menores

Pese a las dificultades enormes, rara es la semana en que algún menor no queda reintegrado a la Patria

Desde el principio de nuestra guerra de Liberación, y apenas llegaron a la zona nacional las primeras noticias de las expatriaciones, fué preocupación del Caudillo y de su Gobierno recuperar estos niños españoles que forzosamente eran exilados. Con este objeto, se encomendó a los Organismos competentes la iniciación de esta tarea, creando la «DELEGACION EXTRAORDINARIA DE REPATRIACION DE MENORES» como entidad especializada, que venía a suceder, en este aspecto, al «CONSEJO SUPERIOR DE PROTECCION DE MENORES», que fué quien primitivamente y de una manera esporádica, inició las primeras repatriaciones. Pero las dificultades casi insuperables que la política internacional ofrecía en aquel entonces a los organismos del incipiente Estado, presentaron tantos inconvenientes para la realización de esta tarea que, con fecha 24 de julio de 1941, una Orden ministerial de Asuntos Exteriores dispuso que la citada Delegación Extraordinaria de Repatriación de Menores pasara a depender del Servicio Exterior de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Desde entonces comenzó una labor silenciosa y tenaz, eludiendo cuidadosamente toda propaganda, tanto dentro como fuera de España, para no restar eficacia a los resultados. Contra lo que pudiera pensarse, no se ha realizado esta tarea basándose en las reclamaciones de los padres o familiares, ya que estas reclamaciones apenas han llegado a alcanzar el 25 por 100 de los expatriados. Las repatriaciones, pues, se han verificado, por una labor sistemática del Servicio Exterior, que ordenó a todos sus miembros que, por una u otra razón, residían en los países donde se suponía que podían existir niños expatriados, que realizaran todos los posibles datos para su localización...

Dificultades para la repatriación

Desde 1941 se tiene establecida en París una Delegación de Repatriación de Menores, dependiente del Servicio Exterior. Su labor ha tropezado con grandes obstáculos, debido principalmente a las leyes proteccionistas francesas, que favorecen decididamente a quienes han adoptado un menor. Pero estas leyes proteccio-

nistas se han convertido, muchas veces, en una especulación tan inculcable, que se han dado casos de exigir a los miembros del Estado español crecidas cantidades por acceder a la entrega de los rescatados. Por otra parte, es comprensible la resistencia de estas separaciones, ya que los acogidos han terminado por convertirse en sirvientes u obreros gratuitos de los «protectores». Otra dificultad consiste en la propaganda de calumnias que realizan los rojos exilados.

Hasta el año 1943 las repatriaciones se realizaron con menos dificultad, pero, dado el trastorno que produjo el final de la guerra mundial, los menores se dispersaron, las comunicaciones se hicieron cada vez más complejas, y consecuencia de ello fué que crecieron las dificultades para la localización de los expatriados. No obstante estos obstáculos y otros que se pasan por lo alto por no ser de tipo general sino específicos de cada caso, se siguen realizando repatriaciones, y rara es la semana en la que algún menor no queda reintegrado a la Patria.

Procedimientos empleados para lograr las repatriaciones

Como anteriormente queda apuntado, las reclamaciones de los padres y familiares, por su escaso número no pudieron constituir el punto de partida para sistematizar la tarea de la repatriación; los datos que pudieran obtenerse de los menores ya repatriados tampoco constituyen nunca una gran ayuda, pues la mayoría de éstos habían olvidado todo, e incluso muchas veces, hasta el idioma castellano. De ahí que la principal tarea, la más paciente y la única viable haya sido la de localizar en los distintos países a nuestros pequeños exilados, estuvieran éstos reclamados o no. Una vez conseguidas estas localizaciones, nuestros delegados en el extranjero solicitan de la persona, familia o entidad con la que está el menor, su devolución voluntaria a España; en un 99 por 100 de los casos esta solicitud ha sido denegado, exigiéndose en la mayoría de los casos una fuerte suma de dinero para acceder a la entrega, con los pretextos antes citados.

Comienza entonces por parte de nuestros delegados una difícil

labor de captación y convencimiento, que a veces es llevada por los interesados «protectores» hasta un terreno de repugnante «regateo». Si estas gestiones no dan un resultado positivo por aferrarse los depositarios del menor a rotundas negativas, el caso es puesto en manos de las autoridades consulares españolas más cercanas, para que hagan la reclamación por vías judiciales. Contra lo que pudiera creerse, este último medio ha sido en muchos casos contraproducente, porque los depositarios acuden al amparo de la ley, que generalmente apoya sus pretendidos derechos de compensación económica.

Pese a todas estas dificultades, si el muchacho español está dispuesto a regresar a España, se recurre a medios extraordinarios con los que, de una forma u otra, casi siempre se logra su rescate. Obtenido éste, es conducido hasta un lugar cercano a la frontera si procede de Francia; hasta un barco español si procede de Bélgica o de Holanda, o hasta nuestra zona marroquí si del Norte de África.

Es entonces cuando se comprueba si ha sido o no reclamado por su familia o tutor legal, para entregárselo en su propio domicilio, hasta donde es acompañado por los funcionarios del Servicio Exterior, sin que los familiares tengan que abonar cantidad alguna por todo esté largo y costoso proceso.

En el caso de que no exista ninguna reclamación sobre el protagonista de estas gestiones, y éste tampoco pueda aportar datos sobre el paradero de su familia, y después de agotados todos los medios para encontrar a ésta (in-

Detención de varios atracadores en Barcelona

BARCELONA. —Según nota facilitada por la Jefatura Superior de Policía, por agentes de la Brigada de Investigación Criminal, han sido detenidos los atracadores José María Leita Sousa, de 37 años, natural de Chaves (Portugal); Santiago Antón Jarque, de 34, y Arturo Abelló Subirachs, de 24, los cuales, hace unas semanas se personaron en un comercio de la calle Diputación y, pistola en mano, aunque resultó ser de material plástico, amenazaron al dueño, al que maniataron y amordazaron, apoderándose de 11.000 pesetas que había en la caja de caudales, y joyas y efectos por valor de otras 11.000.

No contentos los atracadores con este robo, escribieron y telefonaron a su víctima varias veces para obligarle a que entregara más dinero bajo la amenaza «de pasarlo mal» si denunciaba el hecho a la Policía. Esta, tras activas gestiones, ha logrado la captura de estos tres individuos, ocupándoles la pistola simulada de que se valieron para realizar sus fechorías. Los detenidos, convictos y confesos, han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Tres hombres alcanzados por un desprendimiento de tierras

ORENSE. —En las proximidades de Rivadavia y cuando buscaban wolframio en una mina los hermanos Leovigildo y Amancio Alvarez, con otro obrero más, todos ellos vecinos del pueblo de Quinza, se produjo un desprendimiento de tierras que aprisionó a los tres. Leovigildo cuando fué extraído era ya cadáver. Los otros dos sufren sólo lesiones leves.

Lea usted

El Diario de Avila

cluso por medio de anuncios en Prensa y Radio) se le entrega, al fin, a la Junta de Protección de menores, la cual se encargará de él en todos los aspectos.

¡Máquinas de escribir por 135 ptas.!

Modelo 1952. De sólida construcción, de escritura maravillosa, reforzada en todo su mecanismo. Un verdadero alarde de fabricación que, en plan de propaganda no altera su precio al objeto de que todos puedan conocer su utilidad, su rendimiento, la buena aceptación que ha de causar en el público esta NUEVA MAQUINA HOGAR y el esfuerzo económico que ello representa por nuestra parte para satisfacer las exigencias de todo comprador. Sus características son: Tipos de impresión metálicos, mayúsculas, minúsculas, signos y numeración, carro de 25 cm., cambio automático de letras a signos. Esmerada presentación. Haga su pedido hoy mismo aprovechando esta oportunidad, ya que transcurrido el plazo de propaganda forzosamente será alterado su precio. Servimos a reembolso contra talón: orden envío, dirigiéndose a: GENARO CALATAYUD. Calpe (Alicante).

España: «instrumento y estímulo para el apostolado de Javier»

(Crónica de Valladolid, por el P. Enrique Jorge Pardo S. J.)

«Entre las figuras más representativas de la vida española, cuya evocación emocional alienta poderosamente el espíritu nacional, se encuentra la de San Francisco Javier, en quien la Santidad y el heroísmo se unieron con fuerzas poderosas».

Así se expresa categóricamente el preámbulo del Decreto, firmado en Madrid por el Jefe del Estado el 25 de marzo de 1949, al constituir el Patronato de Honor y Comisiones Ejecutivas y Permanente que han de actuar como dinamó con ocasión del IV Centenario de San Francisco Javier, centenario que abarca en genial paréntesis dos fechas memorables: la llegada al Japón del Santo Jesuita —el 15 de agosto de 1549— y su dulce y sublime muerte en Sancian, junto a la China, el 3 de diciembre de 1552.

El elegante teatro Calderón presentaba el domingo pasado un aspecto impresionante al ver allí congregados a lo más selecto y representativo de Valladolid, al frente de sus dignísimas autoridades, para dar solemne comienzo y destacado relieve al

Centenario Javeriano, que ha de tener, si nos disponemos a celebrarle dignamente, insospechada trascendencia en orden católico e internacional.

«La santidad y el heroísmo se unieron, en San Francisco Javier, con fuerzas poderosas». Frase acertada y certera del decreto ministerial antes aludido para enmarcar los párrafos subsiguientes orientadores y programáticos.

Vivió Francisco Javier un siglo en que los heroísmos habían llegado a constituir en la nación española hechos de tal envergadura, que parecían ya cosa corriente y vulgar las mayores hazañas, realizadas con la más ingenua naturalidad.

Juan Sebastián Elcano termina—el 7 de septiembre de 1522—la primera vuelta al mundo, en el viaje de circunnavegación más asombroso que se ha realizado, ni jamás se realizará Francisco I de Francia vese obligado a rendir incondicionalmente en Pavía (1525), mal de su grado, su espada y su persona a Carlos I de España. Hernán Cortés, con

sólo cuatrocientos soldados «que—como escribe Pemán—cabrían en el patio de butacas de un teatro mediano» derrota en octubre (1521) a más de cuarenta mil indios y conquista para su patria un colosal imperio. No fué ciertamente menos asombrosa la conquista del Perú (1531), llevada a cabo por un ignorado porquerizo extremeño, Francisco Pizarro, que con doscientos veintisiete hombres se apodera de una región casi tan extensa como media Europa. Legazpi, el gran guipuzcoano, llega en 1565 a la isla de Cebú del archipiélago Filipino y funda su capital Manila—el 24 de junio de 1571—

Pudiéramos fácilmente seguir multiplicando citas, pero no es ello necesario. Son los héroes. El heroísmo de España y de sus hombres, en aquel inconmensurable siglo XVI, el siglo de San Francisco Javier, nunca bastante estudiado y conocido.

Mas el Apóstol del Oriente no se contentó—y ya esto era mucho— con sólo el heroísmo meramente humano. Allá en París, al entregarse de por vida a su Padre Maestro Ignacio, con aquella generosidad navarra que ponía en todas sus cosas, había hecho «oblaciones de mayor estima y momento». Sus pupilas anhelantes de heroísmos se habían dilatado ante la perspectiva, genuinamente ignaciana de los Ejercicios, al contemplar en «El llamamiento del Rey Eterno a Jesucristo su Rey eterno y, Señor

universal» y su voluntad expresa «de conquistar todo el mundo y todos los enemigos». Francisco Javier, adocinado por Ignacio, no podía ya contentarse con menos que la santidad personal, una santidad a la española, avasalladora—como sería pocos lustros después la de Teresa de Jesús— eximia y controlada a prueba de sacrificios y de obras que garantizasen su firmeza y solidez.

Así es cómo en San Francisco Javier «la santidad y el heroísmo se unieron con fuerzas poderosas», como muy acertadamente ha estampado el Caudillo Franco en el magnífico Decreto del Centenario Javeriano.

Queremos cerrar este breve comentario con las mismas palabras del documento oficial, en el último párrafo de su precioso preámbulo, del más castizo sabor ibérico, que une y aprieta en lazo indisoluble a dos naciones hermanas Portugal y España y constituye por sí mismo un rendido y cálido homenaje a la ecuménica figura del gran Javier.

«Si alguna nación tiene título para sentirse llamada a este homenaje es ciertamente España que junto a Portugal, recuerda haber servido de instrumento providencial a las empresas misioneras de San Francisco Javier y de estímulo fecundo para la obra de su ingente apostolado, cumplido por quien consagró su vida de amor y sacrificio a la incansable conquista de almas para Cristo».

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Gran número de personas ante el Cristo de Medinaceli

Es numerosísima la concurrencia de personas que en esta quincena del mes desfila por el Convento de San Antonio para orar ante Jesús de Medinaceli que se venera en dicha iglesia.

Durante todo este tiempo ha sido verdaderamente extraordinario el número de fieles que han recibido ante la imagen del Santo Cristo la Sagrada Comunión.

Fiscalía Provincial de Tasas

Anuncio de subasta

El próximo día 14 de los corrientes, se procederá en la Fiscalía Provincial de Tasas de Avila, a la subasta de varios lotes de envases, correspondientes a géneros abandonados, consistentes en sacos, saquitos, maletas, bidones de chapa, etc.

El fiscal provincial.

El Patrono de los practicantes

Recibimos atento saludo del Presidente del Colegio Oficial de Practicantes de Avila, don Ricardo Alvarez Santos, en el que nos invita a la Misa que se celebrará el próximo viernes, día 14, a las once y media, en la iglesia de Santa Teresa, para honrar al excelso Patrono, San Juan de Dios.

Quedamos muy reconocidos a esta deferencia.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos



Pedidos al Representante:

Don Moisés Alonso

Martín Carramolino, 18. Teléfono 109

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 11 de marzo)

Premiado con 50 pesetas el número 143, y con 5 pesetas los terminados en 43

Documento Nacional de Identidad

Por disposición de la Delegación Especial del «Documento Nacional de Identidad» y para conocimiento general, a partir de esta fecha se exigirá a los peticionarios de dicho Documento la entrega de cuatro copias fotográficas, en lugar de tres, quedando modificada en tal sentido la observación 4.ª de las hojas de inscripción.

Dispensario de la Cruz Roja

Asamblea Provincial de Avila

Curas y asistencias: De nueve a una, todas las mañanas. Consulta para los enfermos: Jueves y Sábados de doce a una. Al servicio de las Obras benéficas que integran el Secretariado Interparroquial de Nuestra Señora de la Caridad de Avila; y de aquellos pacientes que acrediten su condición económica débil.

El presidente de la excelentísima Diputación Provincial visita los Establecimientos Benéficos

208 niños en la Residencia y ninguno en la enfermería

Construcciones escolares

Días pasados, por el presidente de la Excm. Diputación Provincial, don Joaquín Leirado y el aparejador, fueron visitadas las obras de cuatro grados de las escuelas y las de las casas para cuatro maestros que se vienen ejecutando en el pueblo de Mingorría, celebrando una reunión con el Ayuntamiento, para conseguir se reanudasen y ultimarlas rápidamente.

Hospital Provincial

Por el señor presidente, acompañado del médico director, la superiora de las Hermanas de la Caridad y del capellán administrador, se practicó una detenida visita, recorriendo las salas y servicios del mismo, pudiendo apreciar su buen funcionamiento.

El número de enfermos a los que se presta asistencia en la actualidad es el siguiente clasificado por conceptos y sexos:

Varones: Cirugía, Sala general, 26; ancianos, 12; militares, 3; tuberculosos, 4; distinguidos, 6; medicina general, 34; dementes, 7. Total, 92.

Mujeres: Cirugía, Sala general, 35; ancianas, 18; tuberculosas, 8; maternidad, 4; distinguidas, 8; medicina, 29; dementes, 5. Total, 107.

Niños, 16.
Los enfermos dementes a los que se presta asistencia en varios Manicomios, es el siguiente, con indicación de los mismos: Valladolid, 37; Cienpuzuelos (Varones) 76; idem (Mujeres), 3; Palencia, 75; Hospital de Avila, 12. Total, 203

Gestiones en Madrid

Por el presidente, ilustrísimo señor don Joaquín Leirado acompañado del interventor, se han realizado gestiones para asuntos de la Diputación en el Banco de Crédito Local de España y en el

Hotel Continental

Se necesita mozo para equipajes que hable francés.

LECHE PURA de vaca. Servicio a domicilio. Teléfono 708.

Registro Civil

Nacimientos: José Antonio Cuenca Aldea, en Santa Ana 18; Segunda García Moreno, en Hospital Provincial; Emilio Jiménez Andrés, en Cuesta de Gracia 15; María Isabel Resina Santa María, en plaza de Ocaña 12.

Cooperativa del Magisterio

Se pone en conocimiento de los socios que pueden ir a retirar el suministro correspondiente al mes de febrero. Por no haber llegado a tiempo el azúcar de reserva se despachará con el suministro de marzo.

Ministerio de Obras Públicas, para ver de conseguir subvenciones para reparación de puentes en los caminos vecinales y recabar autorización para que pueda un ingeniero de Obras Públicas de esta provincia encargarse de los caminos vecinales de la Diputación, abonándosele la gratificación que figura en presupuesto.

Residencia Provincial

También se practicó, hace unos días, una detenida visita, por el presidente, acompañado por la superiora de las Hermanas de la Caridad y el capellán administrador, recorriendo todas las dependencias, talleres, etc., pudiendo comprobarse el buen funcionamiento de los mismos y la perfección de los trabajos que ejecutan, estando acogidos en la actualidad al benéfico establecimiento los niños y niñas que se detallan a continuación:

Niños.—Estudiantes: En el Seminario Menor de Arenas de San Pedro, 1; en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, 3. Meritorio en Intervención de la Excm. Diputación, 1; ordenanza en las oficinas de Abastos, 1; escribientes en la Administración del Hospital, 2; botones en la Farmacia del Hospital, 1. Talleres: Zapatería, Auxiliares mayores, 2; Aprendices, 13; Sastretería, Aprendices, 15; Carpintería, Aprendices, 4, idem, fuera del Establecimiento, 3; Peones albañiles, 2; Auxiliares jardineros, 3; Vaquería Provincial, 1; Recaderos, 2; Aprendiz guarnicionero fuera del Establecimiento, 1; Edad escolar, 49; Párvulos, 5. Total niños, 110.

Niñas.—Estudiantes: En la Escuela del Magisterio, 4; En el Colegio Teresiano, 3; En el Colegio de Las Nieves, 1; Edad escolar, 31; Edad post-escolar distribuidas en las talleres de confección, bordado, punto y en los distintos departamentos de la Casa, como cocina, lavadero, etc., 59. Total niñas, 98.

Niños, 110 y niñas, 98. Total, 208. En completo estado de salud, no habiendo ninguno en la enfermería.

Libertad de penados

Por diversas órdenes del ministerio de Justicia, que publica el periódico oficial de ayer, se pone en libertad condicional a 97 penados que cumplían condena en varias penitenciarias.

Un demente evadido de Cienpuzuelos, es asistido en una clínica madrileña

MADRID, 12.—En una casa de socorro de esta capital ha sido asistido Antonio Alejandro Martín, de treinta y cinco años de edad, que se hallaba recluido en el Sanatorio Psiquiátrico de Cienpuzuelos, del que había conseguido evadirse hace unos días, sin que fuera posible dar con su paradero.

El demente en cuestión presentaba algunas heridas contusas producidas por fuertes golpes recibidos en la cara y otras partes de su cuerpo. (Cifra).

CARTELERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Vidas Sangrientas» (3).

Gran Cinema.—«Aventuras de Juan Lucas» (3).

Teatro Principal.—Programa doble. «Seré como tú deseas (3) y «Soy charro del Rancho Grande» (3).

Morelidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

Ecos de sociedad

Agasajo

En el día de hoy, en un acreditado restaurante, ha sido obsequiado, por sus íntimos amigos, con una comida, en la que reinó extraordinaria cordialidad, el ilustrísimo señor don Joaquín Leirado de la Cámara, por su reciente nombramiento de presidente de la Diputación Provincial.

De días

Hoy celebran sus días don José Sastre, industrial de esta plaza, y los señores Herrero y García Crespos.

—Mañana, don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral de la S. A. I. Catedral.

Ahivervario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don José Pastor, todas las misas que se celebren los días 13 y 14 en San Juan, y la de nueve del día 13 en la Santa, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

—Se cumple aniversario del fallecimiento de la señorita Carmen Martín González; por el eterno descanso de su alma se han celebrado sufragios en distintos templos.

A sus familiares renovamos nuestro sentimiento.

Disminución en la superficie de siembra de la patata

El Servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura facilita la siguiente nota informativa sobre la situación de campos y cosechas correspondientes al pasado mes de febrero:

«Los sembrados de cereales se encuentran bien enraizados pero en muchas zonas continúa paralizado su desarrollo a consecuencia de las intensas heladas. Ha desmerecido con relación al mes anterior el aspecto de los sembrados en Aragón, pues a las intensas heladas y a la sequía se unió la acción de fuertes vientos. En las comarcas más templadas del país se desenvuelven con normalidad, intensificándose las labores de escarda.

Se inician las siembras de cereales y leguminosas de primavera, prosiguiendo la recolección de las habas y guisantes para consumo en verde, que están dando buenos rendimientos.

Prosigue la recolección de aceituna para almazara, su molturación y elaboración de aceite; operaciones que aun durarán algún tiempo, debido a la abundante cosecha.

Se confirma la disminución de superficie de siembra en la patata de primera época; continúa su plantación, siendo en general, buena la nascencia.

En las provincias más atrasadas se ultima el arranque de remolacha azucarera, quedando aún alguna en espera de su entrada en las básculas.

Eisenhower se siente orgulloso por el resultado que ha obtenido en la votación primaria de los Estados Unidos

PARIS, 12.—El general Eisenhower, jefe del Ejército europeo del Pacto Atlántico, ha manifestado a los periodistas franceses, rompiendo así por primera vez en mucho tiempo su silencio político, que se hallaba orgulloso de que tan crecido número de compatriotas norteamericanos hayan decidido votar en su favor en las elecciones primarias que, recientemente se llevan a cabo en los Estados Unidos, con vistas a las próximas elecciones para la Presidencia de dicho país.—EFE.

El programa de la labor a realizar por el embajador de Estados Unidos en Madrid está ya terminado

WASHINGTON, 12.—Según comunica un portavoz autorizado norteamericano, que asistió al acto de juramento del nuevo embajador de los Estados Unidos en España, el programa de la labor que, él mismo tiene que llevar a cabo, tan pronto como llegue a Madrid, está prácticamente ultimado.—EFE.

Con una ceremonia religiosa se ha celebrado en el Vaticano el aniversario de la coronación del Papa

CIUDAD DEL VATICANO, 12.—Con una solemne ceremonia religiosa oficiada por un cardenal del Vaticano, se ha conmemorado esta mañana el aniversario de la coronación de Su Santidad el Papa.

Al acto asistieron todos los miembros del Sacro Colegio Cardenalicio de Roma, así como el Cuerpo diplomático acreditado en la Santa Sede, y otras altas dignidades y personalidades.—EFE.

Los periódicos californianos van a aumentar su precio

SAN FRANCISCO, 12.—Una importante cadena de periódicos norteamericanos, propietaria de numerosos diarios que se editan en el Estado de California, ha anunciado que, el precio de los mismos, aumentará próximamente en una cantidad de diez centavos.

El reparto a domicilio, sufrirá asimismo, un aumento que oscila entre 1,50 y hasta 1,75.—EFE.

El tiempo en España

Chubascos y aires moderados del Oeste

Parte meteorológico nacional

Tiempo probable.—La zona de lluvias se extenderá, debilitándose, a la cuenca del Ebro, alto Duero, cordillera Cantábrica y Cataluña. Disminución de la nubosidad en Galicia, Duero, Centro y sudeste, donde se producirán chubascos y vientos moderados del Oeste.

Temperaturas extremas.—Han correspondido a Murcia con 20 grados y a Salamanca con dos grados.

NOTICIAS GENERALES

El tiempo ha sufrido en muchas regiones de la Península un cambio brusco, que en Madrid quedó reflejado ayer tarde al comenzar a llover, aun cuando no con intensidad. El parte del Servicio

Meteorológico Nacional, anunciaba ya este empeoramiento de tiempo, esperándose una generalización del Régimen de precipitaciones, que empezaron siendo lloviznas o lluvias moderadas y después aguaceros, desplazándose de Oeste a Este.

Ya no es solamente el agricultor el que en estos casos de probable sequía espera con ansiedad un cambio atmosférico, sino también el hombre de la ciudad, temeroso de que la falta de precipitaciones le acarree el tormento de la falta de energía eléctrica, al carecer de reservas los embalses.

SE VENDE casa, calle Brieva, 26. Razón: Valseca, 2.

Hermanidad del Santísimo Cristo de las Batallas

Ante la imposibilidad de publicar en su integridad los Estatutos de la nueva Hermanidad, extractaremos de los mismos aquellos artículos que no deben ignorar los futuros Hermanos.

CAPITULO I. Normas generales

Artículo 1.º En conformidad con lo preceptuado en el Código de Derecho Canónico, y en completa sumisión a la Autoridad del Ordinario de la Diócesis, se constituye en la iglesia de Nuestra Señora de la Anunciación—vulgo Capilla de Mosén Rubi—de la Ciudad de Avila, una asociación piadosa, de carácter castrense, con el título de «Hermanidad del Santísimo Cristo de las Batallas».

Art. 2.º Esta Hermanidad tiene por objeto: 1) Fomentar la devoción y el culto al Santísimo Cristo, que se venera en la citada iglesia; 2) promover la práctica del Via-Crucis y 3) contribuir con espíritu de recogimiento y penitencia al esplendor litúrgico de las procesiones de Semana Santa.

CAPITULO II. De los Hermanos.

Art. 4.º Pueden pertenecer a la Hermanidad del Santísimo Cristo de las Batallas dos clases de Hermanos: de número y de honor.

Art. 5.º Se consideran Hermanos de número todos los caballeros, que, residentes en esta Capital, a) presten servicio activo en el Ejército Español, sin distinción de grados; b) los pertenecientes a la Escala de Reserva, de Complemento y licenciados; c) los ex combatientes y ex cautivos.

Art. 6.º Como Hermanos de honor pueden figurar todos aquellos que, estando comprendidos en alguno de los apartados del artículo anterior, no tengan el domicilio habitual en esta Ciudad.

CAPITULO III. Derechos y obligaciones.

Art. 9.º Los Hermanos de número quedan comprometidos:

- 1.º A cumplir los deberes esenciales del cristiano.
- 2.º A asistir al Ejercicio del Via-Crucis, que se celebrará los cuatro viernes de Cuaresma en la capilla de Mosén Rubi.
- 3.º A acompañar, con el hábito de la Hermanidad, al Santísimo Cristo en la procesión de la noche del Miércoles Santo.
- 4.º A asistir a los cultos que se celebren en la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz.
- 5.º A pagar la cuota anual de veinticinco pesetas, en dos semestres, doce cincuenta en el mes de septiembre y las otras doce cincuenta, en el mes anterior al de la Semana Santa.
- 6.º A sufragar por su cuenta, el Hábito y distintivos de la Hermanidad.

(Continuará)